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 Ata da 4ª Reunião do Colegiado do Departamento de Química, realizada no dia 7 de abril de 2 

2016. 3 

 4 

Às dez horas do dia sete de abril de dois mil e dezesseis, reuniu-se na Sala da Secretaria do DQCI, 5 

do Campus “Prof. Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe no município de 6 

Itabaiana – Sergipe, o Conselho do Departamento de Química. Estiveram presentes os professores: 7 

Iramaia Corrêa Bellin, João Paulo Mendonça Lima, Marcelo Leite dos Santos, Moacir dos Santos 8 

Andrade, Valéria Priscila de Barros, Victor Hugo Vitorino Sarmento, o prof. do departamento de 9 

matemática Murilo de Medeiros Sampaio, a assistente administrativa Vanessa Moraes Cabral, e 10 

como convidadas as professoras Heloísa de Mello, Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, Ana Paula 11 

Gebelein Gervásio, Tatiana Santos Andrade e Ana Carla de Oliveira Santos. O Chefe do 12 

departamento, prof. Marcelo Leite dos Santos, deu início à reunião. Primeiro item de pauta: 13 

Informes; O prof. Marcelo informou que as reuniões serão em ordem inversas, a de colegiado vai 14 

começar antes da de conselho, por conta do prof. convidado da matemática, o prof. Murilo de 15 

Medeiros Sampaio só participar da reunião de colegiado, ele aproveitou para dar as boas-vindas ao 16 

prof. Murilo. O prof. Marcelo informou que a prof.ª Ana Carla assumiu as funções como prof.ª 17 

substituta e já está colocando as atividades em dia. A prof.ª Heloísa informou que a portaria do seu 18 

afastamento já saiu, portaria nº 0415    de 01 de abril de 2016. O prof. Marcelo informou sobre o 19 

evento que vai ocorrer no LIFE, o 1º seminário do LIFE – educação, tecnologia, inclusão e 20 

humanização no dia 07 de abril e 16 de maio. Mais um informe é sobre uma resposta a um 21 

memorando enviado ao SAES sobre a questão da articulação do acompanhamento pedagógico, a 22 

assistente social e chefe Flávia informou que estava de férias e que o pedagogo também entrará de 23 

férias, e assim que o mesmo retornar, entrarão em contato para fazer essa articulação. Segundo 24 

item de pauta: Aprovação da Ata da 3ª reunião do Colegiado de 2016; Ata aprovada por 25 

unanimidade. Terceiro item de pauta: Aprovação de ad referendum de autorização de atividade 26 

de extensão: VIII Encontro Estadual de Química (ENESQUIM); O ENESQUIM será realizado 27 

de 12 a 14 de julho e o projeto já está em execução; Ad referendum aprovado por unanimidade. 28 

Quarto item de pauta: Encaminhamentos para discussão do PPC nas reuniões do NDE; A 29 

prof.ª Heloísa falou sobre o Fórum com os 4 Grupos de Trabalhos e que no final do fórum ficou 30 

definido que sairia um documento único que será elaborado pelo DELIB, mas que até o momento 31 

não foi elaborado ainda. A prof.ª informou ainda que está trabalhando com o prof. João Paulo com o 32 

Projeto Pedagógico com base nas diretrizes, o prof. João Paulo informou que um documento 33 

importante que deverá ser aprofundado por todos é a resolução da Base Nacional Comum 34 

Curricular, no qual a mudança do curso e as mudanças de conteúdos deverão atender esse 35 

documento que está sendo imposta pelo Mec. A prof.ª Heloísa apresentou as mudanças propostas 36 

para atender a carga horária de 3200 horas de efetivo trabalho acadêmico que é o mínimo exigido 37 

na reformulação, uma das mudanças pensadas foi realizar de deslocamento de disciplinas de lugar 38 

para poder comtemplar essas novas diretrizes, as matérias Introdução da Psicologia do Aprendizado, 39 

Estrutura e Funcionamento do ensino, Libras e Ferramentas Computacionais para o Ensino de 40 

Química que atualmente estão no conteúdo profissional migraria para conteúdo básico, além disso é 41 
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proposto uma nova disciplina de 4 créditos “Produção Textual” que seria ofertada pelo DLI, que 42 

ainda está para ser consultado, sendo apenas uma ideia, com essas duas mudanças o curso alcança 43 

as 2.200 horas de conteúdo básico que vão atender o art. 13 e o art. 12 das diretrizes. Em relação ao 44 

núcleo dos conteúdos profissionais foi proposto pelo Prof. Edson José Wartha e Erivanildo Lopes na 45 

proposta de 2015, a mudança de algumas disciplinas de nome e a criação de nova, que são definidas 46 

de Práticas como Componentes Curriculares, além disso a prof. Heloísa e o prof. João Paulo 47 

propuseram a criação de uma nova disciplina de 2 créditos, chamada de “Seminário Integrador”, 48 

com o objetivo de integrar as áreas e alunos e divulgar os trabalhos de Estágio e TCC, a discussão 49 

em torno dessa disciplina se deu na direção em que necessitará uma maior discussão de como irá se 50 

estruturar a disciplina e os encontros para comtemplar os 2 créditos. Todos as mudanças deverão ser 51 

discutidas e revistas para adequar as horas-aulas de acordo com o determinado, para não correr o 52 

risco de a proposta do departamento não ser aprovado. Uma outra discussão que será necessária são 53 

os temas transversais como educação indígena, questões raciais, ambientais e como eles serão 54 

comtemplados no nosso currículo, o documento que será elaborado pelo DELIB irá dar um 55 

norteamento em relação a esses temas. O encaminhamento para as reuniões NDE será a discussão 56 

sobre os conteúdos abordados nas disciplinas, identificar conteúdos e atividades que estão se 57 

sobrepondo, conteúdos que deveriam estar sendo comtemplados e não estão. A proposta é fazer em 58 

cada reunião a discussão por área e depois por semestre. A reunião do NDE será realizada no dia 59 

13/04/2016 e na mesma será definido o calendário de reuniões NDE. Quinto item de pauta: 60 

Sugestão da oferta do DQCI para o semestre 2016.1; O prof. Marcelo informou que já entrou em 61 

contato por memorando eletrônico com os demais departamentos para evitar problemas. O prof. 62 

Marcelo informou as disciplinas previstas na estrutura curricular a cada semestre demandas para o 63 

semestre 2016.1: Segundo Semestre - Química Inorgânica I (4 créditos – 1 turmas); Fundamentos 64 

de Química Inorgânica (2 créditos – 1 turma); Quarto Semestre -  Físico-química I (4 créditos – 1 65 

turma); Química dos Compostos Orgânicos II (4 créditos – 1 turma); Química de coordenação (6 66 

créditos – 1 turma); Química Analítica Experimental (4 créditos - 1 turma pela manhã e 1 turma 67 

extra à tarde); Temas Estruturadores para o Ensino de Química I ( 4 créditos – 1 turma); Química 68 

Orgânica experimental I (4 créditos – 2 turmas); Estágio Supervisionado para o Ensino de Química 69 

III (6 créditos – 1 turma); Sexto Período - Físico-química III (2 créditos – 1 turma); Temas 70 

Estruturadores para o Ensino de Química III (2 créditos – 1 turma); Optativa 1 (4 créditos) e 71 

Optativa 2 (4 créditos); Oitavo Semestre -  Pesquisa em Ensino de Química II  (4 créditos – 1 72 

turma); Estágio Supervisionado para o Ensino de Química IV ( 10 créditos – 1 turma); Optativa 3 (4 73 

créditos – 1 turma); Turmas extras: Química Geral (para biociências e química); talvez Estágio 74 

Supervisionado para Ensino de Química I e Físico-Química Experimental. O professor Marcelo 75 

informou que conversou com os alunos para apresentarem as demandas de matérias deles. O prof. 76 

Marcelo verificou com a prof. Valéria que algumas disciplinas optativas têm sido ofertadas todos os 77 

semestres, como uma matéria regular, a prof.ª Valéria comentou que acha importante a rotatividade 78 

das optativas. As matérias optativas propostas são uma optativa na matéria de Ensino de Química 4 79 

créditos à tarde, uma optativa na matéria de Ensino de Química Inorgânica 3 créditos pela manhã, 80 

uma optativa na Química Orgânica 2 créditos, provável pela manhã, uma optativa de Química 81 

analítica aplicada, 4 créditos pela manhã e uma optativa Tópicos Especiais em Química Analítica III 82 

4 créditos. Em regime de votação da oferta das disciplinas e das optativas, foi aprovada por 83 

unanimidade a oferta apresentada; O prof. Marcelo informou que irá montar os horários e verificar 84 

as demandas dos alunos para posterior aprovação final. Sexto item de pauta: O que ocorrer. Não 85 



 

 

 
houve. Nada mais havendo a tratar, o prof. chefe Marcelo Leite dos Santos agradeceu o 86 

comparecimento dos membros do Colegiado, declarando encerrada a reunião, e para constar, eu, 87 

Vanessa Moraes Cabral, lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada será assinada pelos 88 

presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, 07 de abril de 2016. 89 


